

## **Entidades del SNGRD plantean nuevas estrategias para operaciones de rescate en Colombia**

**Bogotá, 10 de abril de 2024. (@UNGRD).** La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) lideró una reunión de cierre operativo de la operación de rescate de los parapentistas en la Sierra Nevada de Santa Marta, ocurrida el pasado 13 de marzo.

El encuentro contó con la participación del Programa Nacional de Búsqueda y Rescate de la UNGRD, la Cruz Roja Colombiana, la Fuerza Aérea Colombiana, el equipo de la Sala de Crisis Nacional, entre otras entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD).

La contribución invaluable de la Asociación Colombiana de Guías de Montaña y Escalada (ACGME) fue destacada durante el encuentro, dado que su trabajo fue fundamental para el éxito de la operación de rescate en el departamento del Magdalena.

Durante la reunión, se analizaron detalladamente los aspectos positivos y áreas de mejora de las operaciones de rescate. Se evaluaron, además, interesantes propuestas para mejorar la disciplina de rescate en alta montaña en Colombia.

Luego de escuchar el análisis de las entidades del Sistema, así como sus respectivas acotaciones, se definió que debe “prevenirse o restringirse el ingreso a las zonas protegidas donde las personas corren altos riesgos”, señaló Diana Corrales, profesional especializado del Programa Nacional de Búsqueda y Rescate de la UNGRD.

“Siempre se debe tener un esquema preventivo de respuesta, qué pasa antes, durante y después del evento. Debemos seguir fortaleciendo la mesa de búsqueda y rescate en montaña en el marco de la Comisión Nacional Asesora de Búsqueda y Rescate, la cual se encargará de dar los lineamientos para estas operaciones de una forma cada vez más técnica”, insistió la experta de la UNGRD.

Por su parte, la Cruz Roja Colombiana anunció la creación de protocolos y procedimientos para capacitaciones en futuras emergencias, enfocadas en la prevención para evitar accidentes en alta montaña. Además, insistieron en adelantar una campaña informativa con folletos sobre cómo proceder en la montaña.

Mientras tanto, las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) se han comprometido a establecer pruebas piloto y equipos interinstitucionales destinados a mejorar la capacidad en operaciones de rescate. Por su parte, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) ha propuesto la formación de un equipo interdisciplinario y la elaboración de una hoja de ruta específica para accidentes en áreas remotas.